

El hombre y lo social

Rugarcía Torres, Armando

1994

<https://hdl.handle.net/20.500.11777/4494>

<http://repositorio.iberopuebla.mx/licencia.pdf>

EDITORIAL

EL HOMBRE Y LO SOCIAL

ARMANDO RUGARCÍA TORRES*

Éste es el último "año político" de este siglo en México. Es quizá por esta razón que el subconsciente colectivo universitario arrojó un ramillete de escritos que merodean alrededor de la cuestión política en México: lo social, lo estatal, lo educativo, la justicia, lo cristiano, la democracia, la modernidad,...

El asunto puntiagudo de la relación Estado-sujeto-mercado o economía es tratado magistralmente por Rosendo Huesca. Si el Estado y el mercado asfixian al hombre hay que limitar al Estado y poner límites al mercado.

Las 21 reflexiones lapidarias de Rodrigo Saldaña sobre el hombre social de hoy ciertamente causan escalofrío y provocan la reflexión sobre uno mismo.

Martín López Calva, magistralmente, conecta las conclusiones de una investigación muy seria realizada en los EUA con nuestra situación educativa a nivel universitario. Sus cualidades crítico-propositivas se dejan ver en su texto.

No podía faltar la crítica de la Universidad de inspiración cristiana. Jesús Vergara arremete contra la Universidad Iberoamericana en un afán de hacerla más coherente con su ser cristiano. Aunque estoy de acuerdo con su crítica, no lo estoy con la base de sus propuestas. "Lo cristiano" remite al mundo de la formación de valores y es iluso pretender confrontar o integrar el quehacer universitario con el Evangelio, según propone, en una institución anquilosada por la rutina y amordazada por el individualismo contemporáneo; antes de intentarlo es necesario que las personas se capaciten para valorar, es decir, para emitir juicios de valor. El tratamiento que Vergara da al asunto del laicado en una institución eclesial moderna es mordaz y de una pertinencia absoluta.

* Rector de la UIA-Golfo Centro.

No cabe duda que Alejandro Morales deja entrever su excelente formación académica en su texto sobre calidad, al estructurar los aspectos esenciales de la misma.

Por las personas y temáticas que abordan los otros catorce participantes de este número de *Magistralis*, estoy seguro que el lector encontrará un material excelente de reflexión sobre algunos de los problemas acuciantes del hombre contemporáneo.